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你说我说

幼儿园办婚礼，是胡闹吗

本期统筹：陈曦
联系电话：13526946841

■电子信箱：lywbpl@163.com
■ 登录洛阳网（www.lyd.com.
cn）点击“网站投稿”
■信寄新区报业大厦《洛阳晚报》河
洛评谭版
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偷拍不应成
反腐“特效药”

别让“纠结路口”止于纠结

行政风险比廉政风险还大，因为
面对廉政风险，你自己“保重”就没事，
但是行政风险确实很难(规避)……我
当区长、市长、厅长，签的文件不知道
有多少，一个疏忽，责任就来了。

——近日，广东省人大代表、省
国土厅厅长陈耀光参加广州代表团
二组分组讨论时，建议广东要营造干
事创业的氛围，就要容许一线的公务
员犯小错。

我的孩子在幼儿园被老师残暴
地用剪刀把鼻子右侧剪豁，缝了5针。

——天津一父亲指责津南区小
站镇成功幼儿园某老师持剪刀划伤
不满4岁的儿子。

在北京出生、长大，生活了50年，
出国潮及各种诱惑都没能让我离开
这个可爱的城市。今天，我脑子里一
直在转：“我该去哪里度晚年呢？”

——宋丹丹网上炮轰空气质
量差。

郑州一家幼儿园举行了一场隆
重的“集体婚礼”，100多个孩子穿着
礼服互相承诺，园长说这是给孩子灌
输健康婚姻观的好机会。

市民赵先生来电：中国的性教育
就是太晚了。孩子学习到某些成人
世界的承诺和坚守挺好的。

135××××5874短信：环境
的改变、网络的侵袭还不够？教育走
向极端、变得荒唐，这是谁之过？

189××××3684短信：小孩
子“过家家”嘛，不必当真，不必较真！

雾霾天气断断续续，持续污染大
气。春节快到了，烟花爆竹的污染也
快到了——春节期间如果洛阳仍然
遭遇雾霾天气，政府部门应当采取措
施，减少甚至禁止燃放烟花爆竹吗？

大事小情，你说我说。参与方
式：拨打电话66778866；发送短信
至 13526946841；登 录 洛 阳 网
（www.lyd.com.cn）洛阳社区聚焦
河洛——“你说我说”板块；关注洛阳
晚报官方微博，@洛阳晚报留言。

□本报新闻观察员 洛谭

【新闻背景】刑事犯罪高发怎
么办？如何对犯罪嫌疑人形成长
期的威慑力？列席广东省人代会
的全国人大代表陈伟才1月29日
贡献了一个建议：引进新加坡的

“鞭刑”。他表示，他还将在今年的
全国两会上提出这一呼吁。（1月
30日《南方都市报》）

现场亲聆“妙论”的人的反应
是——“听罢此言，全场爆笑”。身
为全国人大代表、广州市公安局政
治部人事处处长，陈伟才代表应该
不会不懂法。不知道他听见大家的
笑声有何反应，笔者是觉得怪怪的。

难道他的提案发言是在“抖包

袱”？要是这样，确实是“响了”。
问题是，两会是政治生活，是

代表委员共商国是的严肃场合，并
不是“秀场”。

更何况，法律制度必须与实际
情况相适应，而我国在清朝就已将
肉刑废除。要是“鞭刑”来了，司法
部门是不是还应该再用惊堂木和
衙役高喊“威武”震慑违法犯罪
者？没错，新加坡是优秀的法治国
家，但不是因为实施了鞭刑，而是
执法严格、执法公允带来的。

“引进鞭刑”经不起推敲，拿这
种提案上会，是草率敷衍还是轻慢
渎职，大家自有看法。从报道来
看，该代表轻率的口气也没有让人
感觉他是真正在严肃地与大家讨

论问题。
一个人有“语惊四座”的癖好

没啥不妥，私下场合尽可以大放厥
词，但在两会上“张嘴就来”，有自
轻身份之嫌。

其实，近年各地两会不断传出
“雷人语录”，一方面说明了我们的
话语环境正在不断变得宽松，也透
露出少数代表、委员并没有将履职
责任牢记在心。就“犯罪率高”的议
题来说，处于转型期的社会中，收入
落差、对公权制约力匮乏等都是原
因。如果踏实地作过调研，深入去思
考，这样的“雷语”还会“出笼”吗？

两会不是街头牌摊子，消费公
众信任、靡费会议资源的笑谈，还
是不说吧。

□冯保萍/文 美堂/图

【新闻背景】湖南麻阳县3名
公职人员在偷拍到县委书记胡佳
武“受贿”视频后，将刻录的光盘当
面交给胡佳武，要其“看着办”。县
委书记被要挟后报警，随后3人被
拘。当地宣传部证实，3人针对县
委书记的监视长达半年之久。（1月
30日人民网）

这事有点奇怪。
这三个人怎么就算定县委书

记会受贿，而且一定会在办公室里
受贿？三人没有选择将视频寄送
纪检监察部门，而是光明正大地将
之当面交给对方，并放言“看着
办”，他们是想干啥？

县委书记的淡定也 让 人 称
奇 ，“ 让 他 们 先 走 ，然 后 把 收 的

钱 退 了 ，再 将 他 们 送 进 拘 留
所”。县委书记如今仍是县委书
记，如果他不是被诬陷确实有底
气 ，就 是 摆 平 问 题 的“ 实 力 ”实
在不一般。

现在的问题是，偷拍者已经承
担了法律责任，被偷拍者也不该被
忽视了吧？偷拍视频是现成的，县

委书记是否受贿也要有相应的调
查和说法。

在网络监督风生水起的当下，
“偷拍”似乎正成为反腐的“特效”
手段，这实在是不正常的现象。

我们不得不问，对官员腐败的
制度性防范和惩戒，何时才能跑赢
偷拍者？

春节仍有雾霾，
烟花应该禁放？
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两会不是名利场 笑谈还是免了吧

□本报新闻观察员 洛谭

【新闻背景】 近日网友发帖
称，由牡丹大桥南进出聂湾路咋走
都纠结，大多跟帖者也表示迷惑。对
此，市交警部门予以解答并给出稳妥
行车路线，同时表示将着手改造交通
设施。（见本报今日A08版报道）

没乱走、没胡来，细心制图，用
心求解，把遇到的问题拿出来跟大
家讨论——发帖网友守规矩的精
神、积极参与社会管理的意识，很
值得赞许。

当然，也有一些网友认为发帖
者提出的是一个伪命题：发帖者之
所以纠结，前提是就不打算绕点
路，必须寻求最短路程，所以肯定
得出“咋走也不合法”的结论。

确实，那些“稳妥”的绕路方法
也确实让人烦恼，甚至不熟悉地形
的人在绕行村道时是否能够找到
路都是问题。交警部门也已表态，

近期会在该路口加装交通信号灯，
为聂湾路隋唐城路路口处的少数
车辆提供方便。这种不回避、尽力
设法解决问题的态度令人赞赏，但
同时我们不能忽视：为这条通行车
辆不会很多的小道专设信号灯，肯
定要让牡丹大桥南本已常拥堵的
通行状况变得雪上加霜，影响更多
人的通行权益，是否合适？

不可否认，群体的权利由个体
的权利组成，每一个个体的权利都
应得到充分的尊重。但现实是，生
活在这么大的一个城市中，每个人
都希望在生活中获得理想的“便
捷”是很难的。比如，我市许多路
口禁止左转，为的是让道路通行更
顺畅，使大多数车辆不被堵在路
上，这就必然使得部分需要左转的
车辆绕一点路。

城市在不断发展，社会生活、
城市管理也在变得越来越复杂，这
种复杂化的经济社会生活客观上

要求城市管理者拥有更有效的治
理能力，协调各方关系，应对复杂
的局面，整合社会生活的秩序，均
衡各方的利益。但现实是，城市管
理者受资源、信息、自身能力所限，
随着公共需求的日益扩大，难免显
露出在社会管理方面的短板。

当然，建立以社会自我管理和
公民广泛参与为前提的，政府主导
的社会管理体制，可能是解决问题
的好办法——这问题，大到城市规
划，小到一个路口如何行车。

现在，车辆出入聂湾路确实碰
到了难题。如果把“三角洲”换成

“环形岛”，或者打通聂泰路与解放
路，这事或许就能迎刃而解，但这
也必然牵扯更多问题。

要感谢这名认真的发帖者和
众多热心网友。他们的积极建
言，无疑为城市管理者以及广大
市民提供了思考“人与城”关系
的机会。


